

**Glückwunschschreiben des Zentralkomitees der SED,
des Staatsrates und des Ministerrates der DDR
an die führenden Repräsentanten
der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken
zum 60. Jahrestag
der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution**

Teure Genossen!

Zum 60. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution übermitteln wir dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, dem Obersten Sowjet und dem Ministerrat der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken, dem Sowjetvolk und Ihnen persönlich die herzlichsten Glückwünsche und brüderlichen Grüße des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution leitete die Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus ein und wurde so zum Hauptereignis unseres Jahrhunderts.

Seit nunmehr 60 Jahren erfüllen KPdSU und Sowjetvolk ehrenvoll die ihnen von der Geschichte übertragene Aufgabe, der Menschheit den Weg in die kommunistische Zukunft zu bahnen. Geführt von der Partei Lenins, erbrachte das Sowjetvolk mit dem Aufbau einer neuen Gesellschaftsordnung den überzeugenden Beweis für die Lebenskraft und Sieghaftigkeit des Marxismus-Leninismus.

Die gewaltigen Errungenschaften des Sowjetvolkes in allen Lebensbereichen der Gesellschaft zeugen vom Triumph der Ideen des Roten Oktober. Erfolgreich wurde der Leninsche Plan des sozialistischen Aufbaus verwirklicht. Industrie und Landwirtschaft, Wissenschaft und Technik, Kunst und Kultur erreichten eine nie gekannte Blüte. Damit wurde ein leuchtendes Beispiel für die Schöpferkraft eines von Ausbeutung und Unterdrückung befreiten Volkes geschaffen. Jeder Schritt auf diesem Weg erforderte erbitterte Auseinandersetzungen mit dem Imperialismus, eine hohe Prinzipienfestigkeit und Opferbereitschaft. Die schwerste Prüfung wurde dem Sowjetvolk durch den faschistischen Raubkrieg aufgezwungen. Unter Führung seiner kommunistischen Partei vollbrachten das Sowjetvolk und die ruhmreiche Sowjetarmee im Großen Vaterländischen Krieg heroische Taten für die ganze Menschheit. Sie befreiten die europäischen Völker, darunter auch das deutsche Volk, von der faschistischen Barbarei. Der Sieg über den Faschismus manifestierte die unüberwindliche Stärke des Sozialismus.

Anschaulich demonstrieren die seit der Oktoberrevolution vergangenen sechs Jahrzehnte die fundamentalen Veränderungen im internationalen Kräfteverhältnis und die tiefgreifende Umgestaltung des gesamten Systems der inter-